

# 第14回連絡協議会報告

7月3日午後5時半より、土佐中高等学校2階会議室において

学校と振興会とで定例の連絡協議会が行われました。

会会長より挨拶が述べられ、続いて池上校長より次のような報告が行われました。

1. 振興会から新校舎建築募金委員会への寄付に対する御礼。

2. 支部総会での質問内容の紹介など。

3. 校舎建築プロジェクトの進捗状況。

4. 新校舎建築についての保護者への説明会が7月16日開催予定。

その後、井上新教頭先生と、三浦教頭先生よりご挨拶があり、次に各部より以下のようなお話をがありました。

《環境部より》仁尾先生  
・新校舎のトイレを『清潔で手入れのしやすい』ものにする為、見学を行っている。

《進路部より》岡松先生  
・来年より、高知大医学部の受験制度が大きく変わるために、

県内生には受けやすい状況になっている。また、受験に向けた面接の説明会を行い、多数の生徒が参加した。

《生徒部より》矢野先生  
・ノーステッカー自転車に対する指導、また、傘さし・無灯火・並進等、ルール・マナー違反者に対する街頭指導も行っている。

・携帯電話の使用について、特例として認める場合もある。どうしても必要な場合には、保護者が生徒部に相談して下さい。

《図書部より》鎌田先生  
・新校舎になるにあたり、既存のものは違う生徒・教員・保護者が利用できるコミュニケーションセンターの様な新しい図書館づくりを目指して頑張っている。

《教務部より》島崎先生  
・履修漏れへの取り組みは万全である。

・雨の日に遅刻者が増加しているので、より細やかな指導を行う。

《特活部より》酒井先生  
・高校生のインターハイ出場者は46名。中学生の四国大会の出

場者は、囲碁・将棋で7名。  
・学校説明会についての近況報告。  
・学校案内を新しいものにする予定。

《事務長より》大野事務長  
・新入生保護者より、合計3千310万円の学校債協力を頂いたので、当面運用させて頂く。

その後《振興会より》  
・振興会だよりでは、家庭でも取り組むべき課題について、できるだけ先生方のお声も反映した内容にしたい。

・インタークラブ部が地域の清掃

活動などに取り組み始めた。今後生徒が主体となつた継続的な活動となることに期待したい。

・購入予定のパソコンのうち2台を予算の少ない文化部に、希望があれば、貸出予定。

最後に、徳永会長の閉会の挨拶で、連絡協議会が終わりました。

お忙しい中、ご参加下さった先生方には心より御礼申し上げます。今後とも、ご協力をどうぞよろしくお願い致します。

振興会理事 福島高明

この大切さと有効性を教えるのに非常に役に立つたのではないかでしょうか。これを機会に、改めてご家庭でも身近な所から出来る工コを子供達と一緒に始めて頂けたらと思います。

振興会理事 西村希多子

ご存知ですか？  
エコ箸

# 青春、汗、情熱。今、輝いて。



Tosa Junior & Senior High School

# 振興会だより

編集責任者 広報担当 島内祥宏

発行者 振興会会长 徳永俊一

2007年(平成19年7月発行)



## 新校舎建築協力金2,000万円を寄付!

去る6月15日、新校舎建築募金委員会に振興会から2,000万円を寄付致しました。校長室にて、振興会会长の徳永俊一より、募金委員長の岡内紀雄さん(学校理事)に目録が手渡されました。これは、平成15年度から評議員会の承認を得て毎年500万円ずつ積み立ててきたものです。

- ・校長室だより
- ・教頭の仕事を引き継いで
- ・県体・四国大会の結果報告
- ・平成19年度大学合格実績
- ・82回生の受験を振り返って
- ・進学講演会
- ・芸大教授がオケ部を指導
- ・高校生のための金曜講座開講
- ・Nice to Meet you!  
～新任のアンドリュー先生に自己紹介していただきました～
- ・公明正大な新校舎建築プロジェクトに参加して
- ・第14回連絡協議会報告
- ・ご存知ですか? エコ箸

## H18年度 第52回青少年 読書感想文コンクール

最優秀

中2 若槻真梨子(現中3)  
中3 安岡 麻乃(現高1)

学校賞

高知県教育長賞(中学校)



# 平成十九年入試結果のまとめ

・進路部長 岡松宏明先生

今春の卒業生（82回生）は、授業に臨む姿勢がよく、各先生の評価は非常に高かった。また模試成績も上位の層が厚く、結果が期待されていたが、それに十分にこたえる内容であった。東大、京大、阪大で2桁の合格者が出たのを始め、難関10大学（旧帝大7校+一橋・東工・神戸）の合格者は60名を超えた。現役合格率は80%に乗った。

東大・京大・阪大共に10名以上の合格は、昭和62年度以来である。しかし、この年は国立大を全員2校受験できたので、今年の結果と単純に比較できないことを考え合わせると、O入試で手厚い対策が実を結び、定員30名中9名（現役8名）が本校生であった。あわせて推薦

医学部は、高知大医学部のAO入試で手厚い対策が実を結び、定員30名中9名（現役8名）が本校生であった。あわせて推薦

入試では徳島大、佐賀大に合格。浪人生の頑張りも目を引く。東京医歯大、名古屋大、大阪大、広島大と医学部の中でも最難関の大学に合格。自治医大は2名とも本校生であり、医学部に強い本校の特徴が今年も維持できた。

今春入試結果が、このよつ好成績をあげた原因として、現役生がセンター試験難化、未履修問題にも動搖することなく、平常心で最後までお互いに励ましあいながら努力したことがあげられる。また、浪人生が着実に力をつけ、難関大学・医学部の合格につなげたことも大きい。

82回生の現役と1浪の合格者計は、東大（4+3）一橋（4）東工（2）京大（8+4）阪大（8+5）であり、立派な成績となる。

この結果を今年限りのものとせず、これからにつなげていくことが重要だと考える。

まず、こまめに学習指導ができるのは、土佐校では初めて担任団にお二人の女性、山下・島内先生がいらっしゃったお陰だと思ひます。女先生ならではの、生徒一人一人に対する細やかな心配りが、学年全体の指導の基調となりました。「縮め付け過ぎでは」と評された指導も、広報部長の小村先生が集計して下さった学校生活アンケートによると、高3になんでも「学校はとても楽しい」「かなり楽しい」58.9%（55.8%）、学校生活に満足している66.5%（60.9%）など、学校が大好きな生徒が近年では最も多かった81回生をも上回っていました。ほつとしました。そのように厳しい指導を肯定的に受け止められたのは、「6時半までに起床

（37%）」と総じて早寝早起きで、昼食はお母さんの手作り弁当（59.3%）などお母さん方の優しい頑張りのお陰で、基本的な生活習慣が身についた明るく健康的な生徒が多かったからだと思います。

その結果、模試の成績を四国内の優秀校と比べても、成績不振の生徒を少なくできました。学年が二極化することなく、生徒同士が支えあって「全員第一志望現役合格」を目指して頑張る雰囲気を作ることができ、現役合格率80%となりました。

また、学校全体の「こまめな指導」にも支えて頂きました。例えば、進路指導部を中心に行われた面接・志望理由作成指導、小論文の添削、グループディスカッションなどのお陰で、高知大医学部AO入試は、県内合格者15名中8名の合格者を出すことができました。また、未履修問題は、教務部長の島崎先生はじめ多くの先生に助けて頂きましてお陰で、「何でいまさら…」という気持ちもありましたが、午前中4時間あつても全く疲れず、今まで習ったことがない先生の話

# 82回生の受験を振り返って

・松村誠先生

進路指導部長の岡松先生は、「この学年は、非常にこまめに学習指導を行つた。この指導を『縮め付けて過ぎでは』という意見も一部でござったが、生徒たちはそれを肯定的受け止めていたように思いました。」と評価して下さいました。

「昨日は、家庭科の授業が最後終わりにみんなで記念撮影！西峯先生からもうれしい言葉をいただきました。今日は、世界史の補習の終わりにみんなで記念撮影！西峯先生からもうれしい言葉をいただきました。本当にいろんな先生にお世話になっていて、大事にしました。今日この頃でした。」とホーム日誌にありました。本当にたくさんの方々に支えて頂いたお陰で、学年全体で頑張れたのが「82回生の勝因」ではないでしょうか。

も聞けて、この先生の授業も受けましたか？」といつ聞いてください。最近は、18歳人口の減少とともに、なつて「大学全入時代」とも言われていますが、実際はどうでしょう。大学そのものの競争が激しくなる反面、「行きたい、入りたい」大学や学部の人気は変わらぬ。但し、最も入試が厳しかった90年代前半に比べる

に、「受験期に不安を感じたことがありますか？」といつ聞いてください。85%以上の保護者の方が「禹々」と答えられます。その原因のひとつに、子供たちとのコミュニケーションの難しさがあると思います。受験直前期になつてからではじっくりと話し合う機会は取れないもの、早い時期からの場づくりが大切です。その秘訣は、日常の中で先ずは子供たちの考え方や目標を「知る」とこと、次にそれを「認める」とこと、そしてその後に「励ます」、あるいは「叱る」とこと。言い換えれば、いきなり「叱る」のではなく、「知る→認める→励ます」のステップを大切にしていくください」とだと思います。

資料集には、子供たちとのコミュニケーションを進めていくための「材料」を豊富に紹介させていただきました。大学入試センター試験をはじめとする「入試情報」、早い時期に話し合つておいでいたい「マネー情報」、さらに子供たちへの「おすすめ学習法」など、興味のあるものから少しずつでも話題にしていただき、「ミニ二ケーションを深めていただこう

## 進学講演会 「親子で乗り切る大学受験」

河合塾 田村耕司先生



6月9日（土）午後3時から、毎年恒例となつた本校振興会主催の進学講演会が「RKCホール」で開催されました。今年は、本校会議室から外部へと会場を移しましたが、うれしい誤算で参加者が当初会場「高新文化ホール」の定員を大幅にオーバーした為、急遽会場を移したほどの大盛況ぶりでした。最終的には、参加者数600名強とおそらく過去最高であったと思います。参加者は中1から高3までの全学年の保護者・生徒にわたり、進学講演会に対する期待がますます大きくなつてきていることが伺えました。

今年は、河合塾の田村耕司先生をお招きし、「親子で乗り切る大学受験」と題して約90分間にわたつて、保護者の心構



えや最新の受験情報、費用などについて、熱心に講演していただききました。配布していただいた冊子も非常に役立つ内容でした。保護者の方は、「初めて来たけれど、大学受験の事が解った。」「来年もぜひ参加したい。（高2以下）などの意見を述べておられました。講演の内容（要約）は以下の通りです。

「受験期に不安を感じたことがありますか？」といつ聞いてください。最近は、18歳人口の減少とともに、なつて「大学全入時代」とも言われていますが、実際はどうでしょう。大学そのものの競争が激しくなる反面、「行きたい、入りたい」大学や学部の人気は変わらぬ。但し、最も入試が厳しかった90年代前半に比べるに、「受験期に不安を感じたことがありますか？」といつ聞いてください。

私は、「大学入学が決して「第一ではありません」と、塾生たちに言い続けてきました。ぜひ「将来の高い目標を掲げて果敢に挑戦する」気概で受験期を乗り切つていただきたいと思います。お子様たち一人ひとりが「輝かしい栄冠」を勝ち取られることをお祈りいたします。



# Nice to meet you!

新任のアンドリュー先生に  
自己紹介をしていただきました

My name is Andrew, and I'm a new English teacher here at Tosa High School and Junior High School. I grew up in Australia, but have loved travelling since a young age. I first lived in Japan when I was an exchange student at Kansai University for one year. I have taught English in

Korea for three years and at Kitagawa-mura for two. I have many interests, including photography, cooking, hiking, cycling and studying foreign languages. I am very happy to be here.



新しい英語の先生のアンドリュー・ウォーレスです。オーストラリア育ちですが、小さい頃から旅行が大変好きでした。初めて日本に住んだのは大学生の時で、関西大学の交換留学生として1年間勉強しました。その後韓国で3年間英会話教師として、また北川村で2年間国際交流員として働きました。趣味は写真を撮ること、料理、ハイキング、サイクリング、外国語を学ぶことです。どうぞよろしくお願いします。

(この日本語訳はアンドリュー先生が自身が書かれたものです。)

員会・理事会で承認され、実現

ご存知のように新校舎建築の理事会において建築業者が決定され、日程・安全面での施策等も検討され、いよいよ新校舎建築の工事が始まるこことになりました。

振興会会长の立場で参加をさせて頂きました。プロジェクト推進組織は、他に2名の理事の方、池上校長先生、三浦教頭先生で構成されており、設計業者・建築業者の決定に関して、最終的な理事会への答申案を作成する事が主な役割でした。その一年あまりの期間、保護者を代表し、是々非々の姿勢で、意見交換をさせていただきました。そして、皆で検討を重ねた結果が、評議

され、私も保護者の代表として振興会会长の立場で参加をさせて頂きました。プロジェクト推進組織は、他に2名の理事の方、池上校長先生、三浦教頭先生で構成されており、設計業者・建築業者の決定に関し、最終的な理事会への答申案を作成する事が主な役割でした。その一年あまりの期間、保護者を代表し、是々非々の姿勢で、意見交換をさせていただきました。そして、皆で検討を重ねた結果が、評議

されたゆきましたが、その間、常に、学納金の値上げ等、保護者にとつて大きな負担を伴うこのプロジェクトの重要な意思決定の場に、保護者の代表として立ち合わせて頂いた事の重要性を感じながら、会に臨みました。そして、そのコンセプトに『公明正大な建築事業』を掲げたこの事業は、三井地所の資質までを判断基準にした総合評価方式を用いるなど、本当に説明責任の果たせる内容になっていたと思います。

しかしながら、今になると反省すべき点もいくつがあります。例えば、平成18年の7月下旬の振興会臨時評議員会で、支部の方から、「新校舎建築の正式な決定、学納金の値上げ等を新聞報道から知ることになった。何故、我々の承認を受け発表されるべきことでもあり、又、その後日程のことでもあります。」

## 公明正大な新校舎建築プロジェクトに参加して

振興会会长 德永俊一

のとしてやむを得ない部分もある

イオリン奏者としても、活躍しているらしやる松原勝也先生が指導において下さいました。本県ご出身の松原先生は、県内の高校オーケストラ部の指導をしたいとの希望があり、本校の振興会保護者とのつながりもあったことから、生徒達は先生の教えを一生懸命聞き、演奏していました。見学した保護者も生徒達の演奏がみるみる上達していく様子に驚いていました。練習後は、素晴らしいプロの生演奏も聞かせて頂き、皆大変満足しております。

生徒達がこちらの指導内容を的確に理解し、音楽的なものをより上達し変わっていました。また、先生方をはじめ、関係者の皆様にも喜んで頂いたと後で聞き、高知での2日間に充実感を覚えていま

す。」との感想を下さいました。以下は生徒達の感想です。「皆の音を聞いて合わせる事で、どれだけ音楽が変わるか、きれいに聴こえるのかがとてもよく分かりました。弓の持ち方、力の入れ方、感情などすぐに音が変わってしまう音が変わった。」レベルの高さは、技術面と表現面で特に感じました。技術を磨くだけでなく、普段からどういう音を出したいのか意識して練習しようと思いました。」先生にヴァイオリンを演奏して頂き、非常に刺激を受けました。とても繊細で、迫力があり、感動しました。」初めは、堅苦しきちなく流れているだけの私達の演奏が、最後には、とても生き生きして、表情豊かな音楽になる事ができました。たくさん事を教わり吸収する事ができ、後々の練習に役立てたいです。

振興会理事 竹内多恵子



## 高校生のための金曜特別講座

今、放課後5時半からLし教室で金曜講座を開講しています。これは東京大学の大学院総合文化研究科・教養部が高校生に学問研究の面白さを伝える目的で開いています。講義が行われ、それを地方高校約40校にインターネットで同時配信しています。講義後の質問時間には地方の高校生からも、カメラマイクを通じて、校区会場の高校生よりもむしろ活発に意見が寄せられています。

内容を少し紹介します。  
**「万機公論に決すべし」**  
日本民主化の世界的意味  
三谷 博

日本は明治期、欧米でしか行われていなかった民主的政略を教えて欲しい」との質問が発せられ地方にもすごい高校生がいるのだと驚かされました。

校から、「ベルヌイ数がゼータ関数にどのように応用されるのか概要を教えて欲しい」との質問が発せられ地方にもすごい高校生がいるのだと驚かされました。

それでも講義後、静岡県富士高校から、「ベルヌイ数がゼータ関数にどのよう応用されるのか概要を教えて欲しい」との質問が発せられ地方にもすごい高校生がいるのだと驚かされました。

関連を説明。

「人類は地球温暖化に懸命な対応ができるか」  
後藤則行

構造的に解説。切実なテーマだけに高校生からの質問が途切れないので、前半の講義の部分より質問部でこの問題の難しさがより鮮明になった。

現在参加生徒が少ない(各回数名程度です)のが難点ですが、今年一年引き続き開いていきます。

保護者の方の参加も歓迎です。



「人類は地球温暖化に懸命な対応ができるか」

関連を説明。

**「物理の常識は世界の非常識」**  
久我隆弘  
織田孝幸

レーザー光を当てることにより物質は冷却できる、しかもどんなに冷却しても気体は液体にも固体にもならない……といった話。数学と同じく高度な内容であつたが、実験や図表をたくさん示し、光のエネルギー、温度との関連を説明。追手前高校からも14人が参加。



「人類は地球温暖化に懸命な対応ができるか」

関連を説明。